



工具をモチーフにしたシャッター



参加者は19名、当日は東急池上駅に10時に集合し徒歩で工場へ向かつた。この工場は、竣工から56年続いた日吉工場を、この地(大田区久が原)に移転し東京工場としてスタートしたもの。

東京工場は大量生産ではなく、「足一足を丁寧に製造する靴工房を目指しているそうだ。

工場の概要は、床面積約坪(地下・一階・二階計)258従業員26名(パート・バイト5名含む)。年間生産足数4万足(グッドイヤー1.8万足・セメント2.2万足)。元自動車整備工場を借り受け、改装し、地下は事務所と倉庫、食堂を兼ねた会議室。一階が裁断、製甲、手縫い。二階はつり込み、底付け、仕上げの各工程が入っている。

「木型の製造から行い、製甲、底付け、仕上げと一貫した手作り工場となっている。」とのことで、まさにハンドメイドの原点を感じた。

見学は四つの班に分かれそれぞれ担当者から説明を受けながら各フロアの見学となつた。職人の世代交代が始まり、比較的若い職人も多いが、年配の職人はOBの方で若手を指導し手縫いの技術を磨き、熟練の職人を目指して指導しているそうだ。



教育研修委員会では、2月27日(火)に大塚製靴の東京新工場の見学を開催した。

一般社団法人
東靴協会
千代田区鍛冶町1-6-17
〒101-0044 ☎(3252)5656

(3月号)

シユーフィッターの皆様へ

現在はセメント靴も製造しているが、将来はグッドイヤーに特化した靴工房にしたいとのことだ。

まず地下の会議室で工場の概要の説明を受けた。



シユーフィッター
既得者勉強会

2月21日(水)午前10時より12時まで、西村記念ホールにおいて13名が参加しSF既得者勉強会が行われた。講師には日本靴小売商連盟・シユーフィッター講師の木内二郎氏が担当して「足型

大塚製靴は今後の経営方針として、自社工場生産品によるMDと営業力の強化・徹底、紳士靴に新ブランドの投入などを掲げている。



続いて受講者が二人一組に分かれて、足型の直接計測の実習が行われ、直接計測が終了すると、間接計測(作図をして数値を割り出す)の説明を行つた。

続いて受講者が二人一組になり、それぞれの足型の直接計測が終了すると、間接計測(作図をして数値を割り出す)の説明を行つた。

今回も実習を多く取り入れたため、実践に役立つ分かりやすい講座となつた。

計測実務ポイントと注意点についての講座が行われた。

○紳士靴
ドレスシューズではストレートチップ、ウイングチップ、ダブルモンクと日本とほぼ同じ傾向。ブーツではサイドゴア、チャッカーが多く、色は黒茶中心。ラッセル&プロムニーカーを打ち出していた。



ロンドン

街のファッショնは東京と近く、スニーカー、フラットシューズが多く、ハーフブーツは見かけるが、ロングブーツは少なかった。高級専門店ではラッセル&プロムリー各店舗を扱う店舗では、ロングブーツのSALEが目立ち、婦人靴を扱う店舗では、ロングブーツのSALEが続いている。ハロッズ、セルフリッジの両百貨店では、デザイナーブランドのスニーカーを打ち出していた。ドクターマーティンは日本同様人気である。



スニーカー
冬物が多いせいか、ほぼ前回と同じ傾向。百貨店のリナシェンテでも、コーナーの前面にスニーカーが並んでいた。



スニーカー

アディダスが強いが、スタンスマスなどのコート系より、ロートップ、カジュアル系の品揃えが充実していた。ナイキタウンではD.O.SPORTSは強いが、AIR MAX、AIR FORCE 1の限定商品のSALEも多かった。NEW BALANCEは前回よりも多く並んでいた。カムデンタウンではナイキの限定商品の並ぶオフスプリングに、新規出店のサイズ?シヨツプに影響が出ていた。



スニーカー
リナシェンテの紳士靴売場では、ドレス靴でもアウトソールの厚いものが見られた。



紳士靴

○婦人靴
MICAM
2017 A & Wとほぼ同じ傾向。ロングブーツより、ハーフブーツが多く、ヒールは太めのチャンキーヒールが多く、スニーカーを含め、装飾が加わっていた。スニーカーでは厚底タイプが多く見られた。

靴専門店 ビットリオ・エマヌエーレ2世通りにあつたペルジエリオは既に化粧品店に変わっている。ヤング店のマリレナは営業を継続しているが、ガラス面に50%オフのPOPが貼られており、今後は?である。ペルジエリオは他業態を含め、ミラノ中心部に5店舗を開いていたが、既に3店を閉め、2店だけになつている。靴店が多く並んでいたトリノ通りも明らかに靴店が減少し、ブティック街のモンテナポレオーナでも同じ傾向がみられる。



紳士靴

メンズカジュアルでは、シングソールのような、厚みのあるソールが出ていた。ブーツではチャッカー、サイドゴアは継続、また、スニーカーも多く提案されていた。



今回の印象として、日本人バイヤーが多かった。来年から自由化に備えた動きと思われる。
織研新聞によれば、アパル、セレクトショップより百貨店、靴専門店のバイヤーが目立つたそうである。



紳士靴

大型セレクト店(エクセルシオール)、ナイキ、アディダス、プーマ、ディアドラ、サッカニーで構成している。

今年も栗原会長が、ミカム展示会へ行きました。その際各地を視察し、情報を寄せていただきました。

ロンドン・ミラノ・ミカムを視察して

冬物が多いせいか、ほぼ前回と同じ傾向。百貨店のリナシェンテでも、コーナーの前面にスニーカーが並んでいた。

ミラノ

親和会総会・新年懇親会開催

東靴協会親和会の平成二十一年度の総会および新年懇親会が二月十五日、箱根湯本温泉「河鹿荘」において13名が参加して開催された。



松戸副会長が「お集まりいただきありがとうございます」とうございます。日頃の疲れをねぎらい、ゆつくりおくつろぎください。」音頭で乾杯に移った。小堤氏より「会長が海外出張で不参加もあり、参加者が減少し残念です。次回は多くの方々にも呼びかけ増えてくれるとよいですね。では、楽しい時間を過ごしましょう。」

日本と中国の今後の関係 北朝鮮を巡り、日本周辺の国々の関係が微妙に動いている。アメリカは中国に対しても北朝鮮への圧力を強めるよう要請している。しかし、中国が北朝鮮から手を引いたら、ロシアが介入を強めるだろう。アメリカは国内政治を重視し、内向きになると、今度は中国が国際的存感を増していく。

日本と中国の今後の関係 北朝鮮を巡り、日本周辺の国々の関係が微妙に動いている。アメリカは中国に対しても北朝鮮への圧力を強めるよう要請している。しかし、中国が北朝鮮から手を引いたら、ロシアが介入を強めるだろう。アメリカは国内政治を重視し、内向きになると、今度は中国が国際的存感を増していく。

日本と中国の今後の関係 北朝鮮を巡り、日本周辺の国々の関係が微妙に動いている。アメリカは中国に対しても北朝鮮への圧力を強めるよう要請している。しかし、中国が北朝鮮から手を引いたら、ロシアが介入を強めるだろう。アメリカは国内政治を重視し、内向きになると、今度は中国が国際的存感を増していく。

商品をコピーリーするだけでは、な関係にある。日本企業は中

商品をコピーリーするだけでは、な関係にある。日本企業は中

日中の新たな連携に期待

ここでもカラオケや歓談で大いに盛り上がり、楽しい新年会となつた。

ラオケでは自慢のどを披露し、楽しいひと時を送った。8時からはホテル内のクラブで二次会の席も準備され、幹事さんのお気遣いに頭が下がつた。

ここでもカラオケや歓談で大いに盛り上がり、楽しい新年会となつた。

と挨拶に続いて「乾杯!」の発声で杯を挙げ懇親会に移った。

おいしい料理を堪能し、カ

ラオケでは自慢のどを披露し、楽しいひと時を送った。

8時からはホテル内のクラブで二次会の席も準備され、幹事さんのお気遣いに頭が下がつた。

ここでもカラオケや歓談で大いに盛り上がり、楽しい新年会となつた。

ラオケでは自慢のどを披露し、楽しいひと時を送った。

8時からはホテル内のクラブ

で二次会の席も準備され、幹

事さんのお気遣いに頭が下

がつた。

ここでもカラオケや歓談で

大いに盛り上がり、楽しい新年会となつた。

ラオケでは自慢のどを披露

し、楽しいひと時を送った。

8時からはホテル内のクラブ

で二次会の席も準備され、幹

事さんのお気遣いに頭が下がつた。

ここでもカラオケや歓談で

大いに盛り上がり、楽しい新年会となつた。

ラオケでは自慢のどを披露

し、楽しいひと時を送った。

8時からはホテル内のクラブ

で二次会の席も準備され、幹

事さんのお気遣いに頭が下

がつた。

ここでもカラオケや歓談で

大いに盛り上がり、楽しい新年会となつた。

ラオケでは自慢のどを披露

し、楽しいひと時を送った。

8時からはホテル内のクラブ

</

一、「靴の記念日式典・催事」について
佐宗専務より靴の記念日式典は、今年も3月15日午前11時より行う。神田明神など打ち合わせは終わっている。ぜひ

ど情報の提供を行った。
引き続き議事に移った。

栗原会長が挨拶の中で、世界最大規模の靴の展示会、イタリア、ミラノのミカムの展示会へ行つてきた際の感想を述べた。それによると、トレンドの大きな変化はなく、ブランドもハーフが目立ち、ヒールも太いものが多くなった。日本人バイヤーが前回より多いようだ。これは来年4月からEUの関税のTQ枠が無くなることが影響しているのかとも知れない。

また、展示会のスペースも前々回より小さくなつてきている。これはイタリアの景気低迷の影響もありそうだ、な

ど情報の提供を行つた。
FHA委託講座について
佐宗専務より4月25～27日に、両国・国際ファッショセンターア11階でFHA委託講座として行われる。参加希望者は3月末までに事務局まで連絡するようにと説明し、参加の要請をした。

前号（2月号）の「上位50社売上ランキング」の40位「神戸シュートレーディング」の前期比が6.5%正しくは96.5%となりました。申上げます。

四、シユーフィッター養成講座

FHA委託講座について
佐宗専務より4月25～27日に、両国・国際ファッショセンターア11階でFHA委託講座として行われる。参加希望者は3月末までに事務局まで連絡するようにと説明し、参

加して行われた。
内容も充実し、楽しく盛り上がつた。次回は多数の参加を期待します、と報告した。（三面参照）

前年同月比増えた233.3%減った350.0%同じ116.7%

景況についてのアンケート結果 (対象月…30年2月)

▶ 全体的な業況		前号	前号
良 い	0	0.0%	
悪 い	2	33.3%	
変わらず	4	66.7%	
▶ 売上げ			
前月比 増えた	0	0.0%	
減った	4	66.7%	
同 じ	2	33.3%	
前年同月比 増えた		2	33.3%
減った	3	50.0%	
同 じ	1	16.7%	
▶ 販売価格(前月比)			
騰貴した	0	0.0%	
下落した	1	16.7%	
同 じ	5	83.3%	
▶ 販売経費(前月比)			
増えた	2	33.3%	
減 った	1	16.7%	
同 じ	3	50.0%	

東京都中小企業景況調査(1月) 業況: 再び下向く 見通し: わずかに改善



平成三十年二月二十三日(金)
午後二時 西村記念ホール
出席者21名
松戸副会長の司会で開会。

理事会・支部連絡会
だより

ひ参加してほしいと要請した。
続いて田中氏より3月1日から始まる靴の記念日イベントに関して、今回も応募はがきによる抽選を行い、発行店で利用できる5千円のお買い物券が300名に当たる内容の催事方法の説明が行われた。

五、大塚製靴工場見学について
栗原(昭)教育担当副会長より2月27日(火)に開催する表記工場見学について、現在20名の申し込みがあり、定員になつている。
池上に移転した大塚製靴の新工場は、主にハンドメイドを中心に行つていている。今では見る機会が少ないため貴重な見学となりそうだ。
当日は現地集合解散となると報告した。（二面参照）

六、その他
栗原会長より、アマガサの社長が交代した。また、一月末に、大手婦人靴卸のスガスマが倒産してしまつた。小売りでも、業績悪化での吸収の話などあり、まだまだ靴業界は厳しい状態が続いております。情報では大手企業の業績は上がりつけているようです。我々中小零細店にも、この先波及していくことに期待します。
続いて佐宗専務より今後の予定の説明があつた。

社名	12月	1月	2月
全社売上	-5.6	-3.7	-6.7
客数	-6.1	4.8	-8.2
客单価	0.5	1.1	1.7
店舗数	1087	1085	1080
A	5.9	5.4	6.7
B	6.1	5.6	4.9
C	-0.2	0.1	1.7
マート	948	941	939
G	-3.7	-2.2	-2.1
フット	-4.3	-3.3	-2.8
既存店	898	893	890

靴専門店大手3社報告

今年に入り、景気の回復が期待されていたが、あまり良い情報が入つてこない。皆様の店舗は如何でしょ。大手3社の直近3か月の売上上げ推移は下記の通りです。ご参考にしてください。